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(I lavori iniziano alle ore 14.30 con l'esame delle interrogazioni a risposta immediata,
ai sensi dell'articolo 100 del Regolamento interno del Consiglio regionale)

*****

OMISSIS

Interrogazione a risposta immediata n. 1056 presentata dal Consigliere Mighetti,
inerente a "Sistemi di trattamento delle acque di galleria presso i cantieri della
tratta Alta Velocità Milano-Genova linea 3 Valico dei Giovi"

PRESIDENTE

Esaminiamo l'interrogazione a risposta immediata n. 1056, presentata dal Consigliere
Mighetti, che ha la parola per l'illustrazione.

MIGHETTI Paolo

Grazie, Presidente.
La questione è venuta alla ribalta dopo le denunce di sindacati e lavoratori impiegati nel

cantiere del Terzo Valico nella parte piemontese, mettendo in luce anche un'altra problematica
che, a nostro avviso, non è stata abbastanza evidenziata e portata all'onore delle cronache.

In più di un articolo di giornale si è appreso che i lavoratori lamentavano un
malfunzionamento, o una non esistenza, di impianti di trattamento delle acque di lavaggio
all'interno delle gallerie del Terzo Valico.

Poiché avevamo già trattato la questione con un'interrogazione di qualche mese fa,
relativamente allo sversamento di acque di lavaggio nel Rio Traversa, questione poi finita con
una segnalazione ad ARPA, ARPAL e alle Autorità giudiziarie e poi di quello non si è saputo
più nulla. Ora, ci chiediamo cosa stia succedendo effettivamente in questi cantieri e come si
trattino queste acque che risultano dalle lavorazioni in piena galleria.

Chiaramente, se queste acque finissero all'esterno dei cantieri in aree che non devono
essere trasformate, in aree agricole o in corsi d'acqua superficiali, si creerebbero dei problemi,
quindi siamo a chiedere all'Assessore quale sia lo stato della situazione oggi e, nell'eventualità
che ci siano dei problemi, quali provvedimenti sono previsti dalla Regione Piemonte.

Grazie.

PRESIDENTE

Grazie, collega Mighetti.
La parola all'Assessore Valmaggia per la risposta.

VALMAGGIA Alberto, Assessore all'ambiente

Grazie, Presidente.
Vorrei iniziare tranquillizzando il Consigliere Mighetti, perché la situazione è

completamente sotto controllo.
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Il Consigliere interrogante intende conoscere la situazione attuale dei sistemi di
trattamento delle acque presso i cantieri della tratta ad Alta Velocità Valico dei Giovi.

Ancorché non si rilevino profili di diretta competenza regionale (non abbiamo
competenza diretta), si forniscono però alcuni elementi conoscitivi.

Le autorizzazioni in merito alla restituzione delle acque nel circuito naturale non
rientrano tra le competenze della Regione Piemonte.

Le attività di controllo ambientale in loco sono in capo alla Provincia di Alessandria, che
si avvale dell'ARPA-Piemonte, quale Ente strumentale preposto.

Con riferimento agli articoli di giornale citati dal Consigliere interrogante, si rammenta
che le competenze di vigilanza e di controllo legate alla tutela della salute e della sicurezza
nell'ambiente di lavoro sono attribuite all'ASL competente per territorio.

Su questo punto si segnala un estratto dalla rassegna stampa regionale nella giornata di
ieri in merito all'operato di ASL e SPReSAL , che hanno la competenza dei controlli e della
vigilanza, da cui si evince che gli stessi segretari regionali di FENEAL-UIL, FILCA-CISL e
FILLEA-CGIL precisano "sulla sicurezza non condividiamo per nulla le dichiarazioni contro
ASL e SPRESAL i quali enti, nonostante le scarse risorse messe a loro disposizione, continuano
a svolgere un lavoro preziosissimo e costante. Possiamo confermare che tutte le volte che ne
abbiamo avuto bisogno sono intervenuti tempestivamente ed efficacemente".

In merito al cantiere in oggetto, la verifica di attuazione delle prescrizioni impartite dal
CIPE risulta aver avuto esito positivo a seguito di istruttoria in capo al Ministero
dell'Ambiente.

Corre infine l'obbligo di segnalare che l'Assessorato ai Trasporti regionale ha convocato
per il giorno 13 maggio una riunione con i sindacati, con COCIV e con il Commissario di
governo del Terzo Valico, per discutere le problematiche oggetto di contestazione,
problematiche che hanno portato anche alla proclamazione dello sciopero da parte dei
sindacati, sciopero che poi è stato revocato.

*****

OMISSIS

(Alle ore 15.15 il Presidente dichiara esaurita la trattazione
delle interrogazioni a risposta immediata)

(La seduta ha inizio alle ore 15.20)


